

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Covid: hasta la fecha se aplicaron 15.619.811 dosis, casos positivos llegan a 2.805 y viruela símica mantiene 2 activos** El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario de vacunación contra la COVID-19 informó que durante esta jornada se aplicaron 15.619.811 dosis entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional. De las que 6.441.829 salubristas, maestros, personas de la tercera edad, niños, adolescentes, mayores de 18 años y mujeres en gestación, recibieron la primera dosis de la vacuna contra la COVID-19, así mismo, se aplicó 5.249.165 la segunda; 998.652 a dosis única, 2.367.454 terceras y 562.695 la cuarta dosis.
- **Expertos alertan sobre rebrote de Covid-19 por fiestas de fin de año** El experto en epidemiología Yercin Mamani alertó del riesgo del rebrote de coronavirus en las ciudades que comenzaron con la etapa de desaceleración de contagios, debido al incumplimiento de medidas de bioseguridad en las fiestas de fin de año.
- **Exigen bioseguridad y vacunas para festejar llegada del Año Nuevo 2023** Ante el avance de la sexta ola de la pandemia de Covid-19, la Alcaldía de Cochabamba presentó ayer el protocolo de bioseguridad para los salones de fiesta y los asistentes a los eventos por la llegada del Año Nuevo 2023.
- **Prevén llegar a la meseta de sexta ola por las fiestas** El jefe de Epidemiología del Ministerio de Salud, Freddy Armijo, indicó que producto de las fiestas de fin de año, se prevé que Bolivia despida 2022 y reciba el año nuevo con incremento de casos Covid-19



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Logística y alternativa de salida de productos son desafíos para 2023** Los problemas presentados a principios de año en puertos chilenos y los conflictos sociales en Perú, que bloquean la llegada de los camiones a las terminales portuarias, provocaron pérdidas para las exportaciones bolivianas, por ello, el sector exportador espera que un trabajo conjunto pueda mejorar la logística y abrir nuevas salidas para la producción nacional. El presidente de la Cámara de Exportadores de Bolivia (Caneb), Danilo Velasco, espera que se mejore la situación el próximo año.
- **Construcción prevé crecer al 3%, seis veces menos que el año pasado** Ladrillo tras ladrillo el sector de la construcción busca despegar y ser uno de los motores de la reactivación económica del país. Sin embargo, la tasa de crecimiento en 2022 se desaceleró a un 3%, seis veces menos que en 2021 cuando llegó al 17,8%. Y el futuro tampoco se ve alentador. Las perspectivas para 2023 indican que el desempeño de la construcción tendrá un crecimiento del 3%, según la evaluación del sector realizada por el Centro de Estudios Económico y Desarrollo (CEED) de la Cámara de la Construcción de Santa Cruz (Cadecocruz).
- **En Santa Cruz, un 50% de la Mypes pagaron aguinaldo** Pasado el tiempo establecido para el pago del aguinaldo solo un 50% de las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (Mypes) en Santa Cruz lograron cumplir con esta obligación a tiempo, mientras que la otra mitad negoció entregar este beneficio a plazos y en algunos casos acordó entregar mercadería en calidad de pago.



- **Bolivia recrudesció en 1985 por su inflación de 23.000%, hoy es líder con el 3%** El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, resaltó que Bolivia en 1985 llamó la atención por su “hiperinflación” de 23.000%, una de las más altas del mundo, y hoy en contraposición, en un contexto mundial adverso, el país destaca por una inflación controlada del 3%, una de las más bajas del planeta.
- **Gobierno estima cerrar la gestión con el 4% de tasa de crecimiento y el 2023 prevé alcanzar 4,86%** El viceministro de Planificación y Coordinación, David Guachalla, aseveró que se estima cerrar la gestión con el 4% de tasa de crecimiento y que el 2023 se prevé llegar al 4,86%. La autoridad resaltó el logro en el actual contexto internacional.
- **El Gobierno dice que Bolivia destaca por su inflación controlada** En un contexto internacional complicado, Bolivia llama la atención al mundo por tener una inflación controlada y entes internacionales ponderan este logro del Gobierno, afirmó ayer el ministro de Economía, Marcelo Montenegro.
- **Exportación de 18.560 toneladas de carne alcanza a \$us 120 MM** Bolivia exportó 18.560 toneladas de carne bovina y alcanzó un récord de 120 millones de dólares por la venta de ese producto cárnico en el mercado internacional este año, informó ayer el viceministro de Comercio Exterior e Integración, Benjamín Blanco.
- **Este 2022, Bolivia logró un récord histórico de exportaciones, que llegó a los \$ 13.500 millones** El analista económico, Juan José Bedregal, manifestó que Bolivia en 2022 superó el record histórico en exportaciones con \$13.500 millones, según reportes de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y más de la mitad de ese monto económico corresponde a productos de la industria manufacturera



- **ATT inicia 12 procesos contra líneas aéreas por irregularidades** Como resultado de operativos de control por fiestas de fin de año, la Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT) inició 12 procesos administrativos contra líneas aéreas y encontró a 498 menores sin permiso para viajar.
- **BoA no mejora y ATT no interviene** Los reclamos contra la línea aérea estatal Boliviana de Aviación (BoA) continúan, hace unos cuatro días nuevamente se presentaron quejas de los pasajeros, quienes se manifiestan por las redes sociales, indican que la Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT) no interviene, pues no se observa mejora.
- **Venta de productos subvencionados de Emapa es común en calles y RRSS** La venta de productos subvencionados por el Estado y distribuidos a través de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) es frecuente en los mercados bolivianos y en redes sociales, pese a que su venta está prohibida.
- **Defensa del Consumidor se suma a proceso por robo de arroz** El viceministerio de Defensa de los Derechos del Usuario y Consumidor se sumará a la denuncia penal interpuesta por la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) por el robo de 500 quintales de arroz transportados por una empresa privada contratada para el tramo..
- **Aduana comisa 4 camiones con soya ilegal camuflada en carga de maíz en Tarija** Mediante operativos de inteligencia, la Aduana Nacional comisó en Tarija cuatro camiones con soya de contrabando que pretendía ingresar al mercado nacional, informó ayer el administrador de la entidad en la frontera de Yacuiba, Luis Alberto Sagredo.



- **Sube cantidad de poblaciones que ayudan a contrabandistas y les cobran ‘peaje’, informa Viceministro** El viceministro de Lucha Contra el Contrabando, Daniel Vargas, informó que se ha incrementado la cantidad de poblaciones indígenas originarias que están colaborando con los contrabandistas y que a cambio reciben beneficios con mecanismos como el cobro de dinero al estilo de “peaje”.
- **Viceministerio rechaza denuncia de contrabando** El viceministro de Lucha Contra el Contrabando, general Daniel Vargas, rechazó la denuncia del exdiputado Amilcar Barral sobre el presunto uso de un vehículo oficial para trasladar contrabando en Villazón. Dijo que en el vehículo militar que aparece en las fotografías posteadas en el muro de Facebook de Barral, se cargan provisiones para la tropa y no contrabando.
- **Defensa del Consumidor seguirá controlando precios y calidad de productos de fin de año** El viceministro de defensa del Consumidor, Jorge Silva, anunció este martes que se seguirá realizando controles a la calidad y los precios de productos de fin de año. Su despacho llevó adelante operativos también en las fechas previas a la Navidad; entre ellos, la verificación de los precios de la carne de pollo y otros insumos de la tradicional picana.
- **Banco Unión cumple 10 años y se extiende en 95 municipios del país** Banco Unión llega al 95 por ciento de los municipios del país y a noviembre de este año cuenta con un patrimonio que alcanza a 395,4 millones de dólares, el mayor del sistema financiero nacional, informó ayer el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro.



- **Arce en la última reunión de gabinete del año: “No retrocederemos ni un centímetro lo avanzado”** El presidente Luis Arce encabezó este miércoles su última reunión de gabinete de ministros y asegura que la próxima gestión no se retrocederá ni un centímetro en lo avanzado, a tiempo de anticipar que trabajará sin tregua durante 2023.
- **Urgente: Evo y Arce acuerdan reunirse este 29 para allanar las diferencias** En las últimas horas, el Presidente del Estado, Luis Arce Catacora, y el jefe máximo del Movimiento Al Socialismo, Evo Morales, acordaron realizar una reunión de carácter político con el fin de allanar los obstáculos que surgieron en la relación de ambos líderes.
- **Oposición apunta a 2025 sin nuevas figuras y por separado** Expertos consideran que la gran ventaja que tuvo el Movimiento Al Socialismo, en pasadas elecciones, es la división de la oposición, y su falta de estructura y bases
- **“División de la oposición fortalecerá al MAS”** El jefe de bancada en Senado de Creemos, Henry Montero, manifestó que la oposición debe unirse para ganar las elecciones de 2025, porque la división fortalecerá al Movimiento Al Socialismo (MAS).
- **Loza acusa al Vice de dividir y “eso se paga con la expulsión”** Dos días después de que el expresidente Evo Morales acusara al vicepresidente David Choquehuanca de buscar la “división y destrucción del MAS”, el senador Leonardo Loza, del ala dura azul, ratificó las acusaciones y le recordó que la traición se sanciona con “la expulsión”. El Vice y el presidente Luis Arce fueron invitados al ampliado de las Seis Federaciones de este 30 en Bulo Bulo.



- **Loza dice que Choquehuanca impulsaba la división interna del MAS desde 2020** El senador garantizó que el partido continuará siendo la principal fuerza política del país y aseguró que separarán a aquellos que se encuentran en el MAS “por pega, por cargo o por plata”.
- **Jefe de Bancada del MAS dice que Leonardo Loza "habla por demás"** Después de declaraciones de Leonardo Loza de crítica hacia el Gobierno, el jefe de bancada del MAS en Diputados, Andrés Flores, dijo que su colega senador se equivoca y que habla por demás.
- **En el MAS se acusan de narcos, ladrones y corruptos, pero la Fiscalía no investiga** Corrupción, protección al narcotráfico, jefes militares “ladrones”. De ese calibre son las denuncias que lanzan el expresidente Evo Morales y algunos de sus exministros, como Juan Ramón Quintana y Carlos Romero. Ellos también reciben respuestas duras, pero nadie denuncia al Ministerio Público, no presenta pruebas y la Fiscalía tampoco investiga.
- **Evo al ministro Montenegro: “Lentos para presentar el PGE al Legislativo, pero rápidos para atacar y tergiversar”** El expresidente y líder del MAS, Evo Morales, indicó que el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, fue lento para presentar el Presupuesto General del Estado al Legislativo, pero ahora es ágil para lanzar ataques en su contra, en relación al tema económico.
- **Pugna masista pasa al escenario económico con datos sesgados** Analistas ven que la pugna interna del Movimiento Al Socialismo (MAS) pasó al ámbito económico con el uso de datos parciales y sesgados que no reflejan la realidad que vive el país.



- **García: No son ataques al Gobierno, son consejos** Luego de que el líder del MAS, Evo Morales, lanzara una dura crítica al presidente Luis Arce sobre la gestión económica, el vicepresidente del MAS, Gerardo García, aseveró que no se trata de ataques, sino de “consejos sanos”.
- **El Gobernador de La Paz tilda a Morales de ‘cobarde’ y afirma que busca protagonismo para ser candidato nuevamente** El gobernador de La Paz, Santos Quispe, tildo de “cobarde” al expresidente Evo Morales y lo acusó de buscar protagonismo con las denuncias que hace al Gobierno con el objetivo de ser nuevamente candidato de las próximas elecciones generales.
- **Montaño criticó ideas ‘separatistas’ de Camacho** El ministro de Obras Públicas, Edgar Montaño, publicó en redes sociales su respuesta ante la propuesta de ir por 'el camino federal' en 2023, hecha por el gobernador cruceño, Luis Fernando Camacho.
- **Camacho y Costas activarán sus planes autonomistas en 2023** Por separado, el gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, y la exautoridad departamental Rubén Costas coincidieron ayer en anunciar sus planes para 2023. El primero anunció que dará impulso al federalismo desde su región para todo el país y el segundo dijo que su meta es consolidar un nuevo pacto fiscal.
- **Más voces apuntan a promover federalismo desde Santa Cruz** “Impulsar el federalismo” para acabar con la “pandemia del centralismo” fue el mensaje claro de fin de año que emitió ayer el gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho. “Este 2023, desde Santa Cruz, vamos a impulsar el camino federal.”



- **Denuncian más tomas de tierra y proyectan nueva ley contra el delito** El presidente del Senado, Andrónico Rodríguez, abrió la posibilidad de debatir en 2023 una nueva ley para sancionar el delito de avasallamiento en todo el territorio nacional.
- **Andrónico: “Los supuestos avasalladores no son necesariamente quienes responden a filas del MAS”** El presidente de la Cámara de Senadores Andrónico Rodríguez, aseveró que evaluarán la posibilidad de crear una norma respecto a la toma de tierras en el país, y agregó que los avasalladores no necesariamente responden al MAS.
- **Gobierno no libera a avasalladores, pero se levanta bloqueo en Guarayos** Aunque el Gobierno nacional no accedió al pedido de liberar a las 10 personas que fueron enviadas a prisión por avasallar el predio La Toja en Ascensión de Guarayos, los comunarios de Cerro Grande levantaron el bloqueo que habían instalado el 24 de diciembre en la carretera Santa Cruz-Beni demandando la liberación de mencionadas personas.
- **Instalan letreros de propiedad en La Angostura y demuelen cuartos** Tras el desalojo de unos 70 avasalladores de la Hacienda Angostura, los propietarios comenzaron a colocar letreros que precisan que el predio es una propiedad privada y lechería. Además, se demolieron los cuartos que se edificaron de forma clandestina.
- **Denuncian que la Gobernación dio personería a avasalladores de finca** Uno de los abogados de la familia Canelas, Eduardo Arze, denunció ayer que la Gobernación otorgó una personería jurídica a la OTB Puerto Rico que se conformó en predios avasallados de la finca Maicapampa, ubicada en el km 15 de la carretera al valle alto en Arbiato.



- **Ministerio de Justicia observa ley que regulariza predios sin papeles y CC cuestiona legalidad** El viceministerio de Defensa del Consumidor, Jorge Silva, observa el proyecto de ley sancionado en la Asamblea Legislativa que permite la regularización de predios que no cuentan con derecho propietario porque podría beneficiar a loteadores. Comunidad Ciudadana apunta a la inconstitucionalidad.
- **Torbellino levantó los techos de varias casas y dejó sin energía a un barrio de El Alto** Personal técnico de riesgos y emergencias de la Alcaldía de El Alto verificó la noche del martes las casas dañadas, techos desprendidos y muros derrumbados en un sector de Los Andes del Distrito 5, donde se produjo un torbellino, y activa este miércoles el plan de ayuda para las familias afectadas.
- **Incautan 500 kilos de oro y un blindado por presunta exportación ilegal; dos personas están aprehendidas** De acuerdo con reportes preliminares de la Policía, se detectó alteraciones en la declaración sobre el comercio del mineral. El documento daba cuenta de una pureza de 60% cuando en realidad su registro era de 100%. El operativo se realizó en el aeropuerto de El Alto.



- **Del Encuentro por Santa Cruz al paro por el censo** No cabe duda que la historia se repite. En 2003, hace 19 años, se llevó adelante en los predios de Fegasacruz el evento denominado Encuentro por Santa Cruz. Decía en un artículo publicado en 2006: “El Encuentro por Santa Cruz ha sido el mayor esfuerzo exitoso de concertación política realizado en Santa Cruz y en Bolivia. El simple hecho de juntar en torno a una mesa de discusión, por varios meses, a sectores tan diferentes de nuestra sociedad, es en sí misma ya una victoria de la democracia cruceña, máxime si se toma en cuenta que varios de estos sectores son antagónicos por naturaleza y, en algunos casos, enemigos históricos.
- **2022, señales de una transformación irreversible** El 2022 fue un año particularmente complejo y contradictorio que, por un lado, mostró que los viejos males de la humanidad siguen vigentes y activos y, por el otro, aceleró la transición hacia una etapa de profundas e irreversibles transformaciones, cuyo alcance aún no podemos vislumbrar.
- **Reto de la oposición rumbo a 2025** En tiempos políticos dos años es muy poco y eso lo sabe perfectamente el Movimiento Al Socialismo (MAS), que ya tiene a un candidato proclamado por una de sus facciones y otros dos que se perfilan para unas primarias que podrían ser de infarto. En cambio, la oposición no da señales de querer convertirse en una alternativa seria al masismo en las próximas elecciones nacionales de 2025.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia